

crónica de prensa

JULIO MANEGAT el día 14 de NOVIEMBRE de 1.968 publicaba este comentario en el "NOTICARIO UNIVERSAL" de BARCELONA.

"LA VILLA DE ESQUIVIAS, del PARTIDO JUDICIAL DE ILLESCAS, diócesis y provincia de TOLEDO, es, seguramente, la población más apasionadamente cervantista del mundo. Ni ALCALÁ, donde nació nuestro D. MIGUEL, como saben hasta los chavales de PRIMERA ENSEÑANZA, se siente y se exterioriza más cervantina. Lo suyo llega a pasión, no desordenada, como acaso dirían rigurosos espíritus puritanos, pero sí pasión. ESTE pueblo, que después de pertenecer al obispado constituyó en VILLA en 1.768, productor de cereales, de buenos vinos, de mejores aguardientes y de claros aceites oliveros, donde CERVANTES casó con mujer esquiviana, y en ESQUIVIAS vivió unos años ya quiso, años atrás, cambiar su nombre por el de ESQUIVIAS de CERVANTES. AHORA, las cosas han ido, o pretenden ir, según escribió LUIS MORENO NIETO en crónica periodística, mucho más lejos: borrar el nombre actual de las treinta y ocho calles de que consta la VILLA y poner a calles, plazas y plazuelas, nombres cervantinos, exclusivamente cervantinos.

NO sé si estas cosas pueden o no conseguirse, aunque me temo que aquí tenga que seguirse para ello un largo y burocrático proceso que acabe con las buenas, literarias, humanísticas y hasta patriotas intenciones de los esquivianos. UNA propuesta semejante debiera ser apoyada, y hasta subvencionada, por el ESTADO. PRECISAMENTE en unos años en los que el español medio ha sido concienzudamente futbolizado, como ha dicho EVARISTO ACEVEDO, sería como un canto lírico, como un poema vital, como una salutación salvadora el que una población española tuviese en sus calles y plazas sólo nombres cervantinos. ¿SE imaginan ustedes lo bonito que sería? CALLE de DON QUIJOTE, PLAZUELA DE TERESA PANZA, CALLEJON del CABALLERO de la BLANCA LUNA AVENIDA de DULCINEA del TOBOSO, RINCON del BUEN SANCHO LA cosa podría ampliarse a los nombres de los establecimientos: RESTAURANTE CAMACHO, TABERNA DE MARITORNES, FARMACIA MAESE NICOLA'S, SASTRERIA DEL VERDE GABON, PARADOR DE LA INSULA BARATARIA y, más aún, si los esquivianos se decidiesen, ponerles nombres quijotescos a los valles y montes, a los riachuelos y caminos que rodean la población.

SI creo que el ESTADO debía apoyar la iniciativa de los esquivianos. AUNQUE fuese sólo como contraste ante tantas bondades que se exaltan .



QUATTROCENTO

COCINA REGIONAL ITALIANA

GENERAL AMPUDIA, 10
(ESQUINA A AVDA DEL VALLE)
MADRID 3 1º 2.14.91.06